



Situation extraordinaire coronavirus - samedi 25 avril 2020

MESSAGE DU MAIRE DE LA VILLE ALEC VON GRAFFENRIED

Chers concitoyennes et concitoyens à Berne

Depuis 6 semaines, nous vivons en état d'urgence, nous restons à la maison, repliés sur nous-mêmes. Jamais nous n'avons pensé qu'une telle chose puisse arriver ! Mais le début de la fin est proche, les premiers soulagements arrivent. Toutefois, nous devons continuer à patienter un peu plus longtemps.

Au cours des six dernières semaines, un calme s'est instauré et nous sommes arrivés à nous reposer. La Suisse a bénéficié d'une pause. On peut voir cela sous un angle positif. Nous avons pu nous reposer pendant un moment.

Pour beaucoup, dont moi, c'était juste un peu trop de repos.

Le calme peut aussi devenir sinistre et effrayant. Pour de nombreux commerces, surtout ici en centre ville, ce calme est menaçant. Dans les prochaines semaines, nous devons faire en sorte que ce calme ne nous paralyse pas, mais que nous reprenions des forces et que nous nous remettions sur pied sur le plan économique. La semaine prochaine, nous irons chez le coiffeur et dans 14 jours, les magasins et les écoles ouvriront à nouveau.

Préparons-nous à ces prochaines étapes. Nous resterons au homeoffice et dans l'enseignement à domicile. Profitons de ces derniers jours de sérénité et recommençons lentement.

Mais réfléchissons aussi à ce que nous voulons apprendre de ces six dernières semaines.

Nous parlons beaucoup du fait que l'innovation sociale est nécessaire. Je crois qu'au cours des six dernières semaines, nous avons fait beaucoup d'innovations sociales

avec l'aide du voisinage, la solidarité entre les générations, la compassion et le respect.

Nous parlons également de la nécessité de la transformation numérique. Là aussi, nous avons fait un grand saut. À l'avenir, nous pourrions faire des vidéoconférences plus facilement et utiliser nos outils numériques de manière plus ciblée, par exemple dans les écoles.

Le monde reviendra-t-il à ce qu'il était avant ? Allons-nous immédiatement retomber dans la vieille routine ? Ou est-ce que quelque chose va rester le même, quelque chose va s'améliorer ?

Certaines règles seront maintenues. Le monde a changé, et certains changements nous accompagneront pendant longtemps encore. Gardez la distance. Limitez le nombre de personnes. Les grands événements ne seront pas possibles pour un long moment encore.

C'est à nous de décider des innovations que nous mettons en avant. Bien sûr, j'aimerais voir une société plus attentive, plus solidaire, nous pouvons certainement apprendre cela des six dernières semaines.

Et nous pouvons apprendre autre chose. Notre santé est la chose la plus importante.

Nous avons besoin d'un organisme immunitaire fort. La nature nous aide à renforcer notre santé et notre système immunitaire. Restez chez vous, suivez les règles, mais sortez aussi à la nature, faites de l'exercice, c'est bon pour votre santé et votre système immunitaire. Faites attention à votre bien-être et restez en bonne santé !

Bonne chance !

Alec von Graffenried

Maire de Berne